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Liebe Eltern, 
liebe Schülerinnen und Schüler, 
liebes Kollegium, 
 
endlich Sommerferien!!! Denn der Unterricht im Schuljahr 2018/2019 endet heute und die Zeugnisse 
werden verteilt. Zum Ausklang dieses Schuljahres möchte ich Ihnen und Euch gerne noch einige 
wichtige Informationen geben.  

 
Unterrichtsversorgung  
Unsere Unterrichtsversorgung liegt im kommenden Schuljahr bei etwa 106 Prozent. Im Vorgriff auf 
das Schuljahr mit dem 13. Jahrgang im Rahmen von G 9 haben wir bereits eine weitere Stelle 
besetzen können. Wir begrüßen ganz herzlich Frau Peter für die Fächer Kunst und Spanisch. Frau 
Peter war an unserer Schule als Referendarin eingesetzt. Frau Perkovic hat ebenfalls ihr 
Referendariat bestanden. 
Engpässe wird es eventuell im Fach Religion im achten Jahrgang geben, sodass es im kommenden 
Schuljahr wahrscheinlich nicht erteilt wird. Im Bereich Politik Bilingual konnten wir durch eine 
Versetzung den drohenden Engpass vermeiden. 
Aufgrund dieser außerordentlichen allgemeinen guten Unterrichtsversorgung (außer im Fach 
Religion) müssen wir an Grundschulen in OHZ, an die OBS OHZ sowie an das Gymnasium Ritterhude 
insgesamt 90 Stunden abordnen. 
 

Personalia / Verabschiedungen  
 
Neu an der Schule konnten wir die Referendare Frau Thran und Frau Pölig begrüßen. Ich wünsche 
viel Erfolg beim Start in das Berufsleben! Neben Frau Peter (Ku/Sn) werden Frau Hecker (Pol/Eng) 
sowie Herr Espitalier (Ma/Inf) das Lehrerkollegium unterstützen. Herzlich Willkommen! 
 
In den wohlverdienten Ruhestand werden die Kollegen Hr. OStR Müller und Hr. OStR Steinwede 
gehen. Beide Kollegen haben sich in Jahrzehnte langer pädagogischer Arbeit für die Schülerinnen und 
Schüler sowie in ihrer Funktion als Fachobleute für das Kollegium verdient gemacht. Herr Müller war 
nicht nur ein gefragter Gesprächspartner und Unterstützer als Beratungslehrkraft, sondern auch 
unermüdlich als Interessenvertreter der Fachgruppe Geschichte in seiner Funktion als Fachobmann 
tätig. Herr Steinwede hat sich als Fachobmann für die Fachgruppe Mathematik stets erfolgreich 
eingesetzt und einige Veränderungen im Fach Mathematik begleitet. 
Beide blicken zusammen auf 55 Jahre erfolgreichen Wirkens an unserer Schule zurück. Ich danke 
beiden Kollegen im Namen der Schulgemeinschaft für ihr fachliches und pädagogisches Engagement 
am Gymnasium Lilienthal. Viel Spaß und vor allem Gesundheit im Ruhestand!!  

 
Erfreuliches (nur Beispielhaft) 
 
Die Gremien der Schule haben sich intensiv mit der Fragestellung zur Einführung der offenen 
Ganztagsschule als freiwilliges Angebot auseinandergesetzt. Ganz besonderen Dank gilt den 
Kolleginnen und Kollegen, die sich in der Arbeitsgruppe „Offene Ganztagsschule“ beteiligt haben und 
eine entsprechende Konzeption entworfen haben. Die Gesamtkonferenz, der Schulvorstand sowie 
der Kreisschulausschuss haben jeweils „Grünes Licht“ gegeben und wir können den Antrag an die 
Landesschulbehörde stellen. Im nächsten Schuljahr wird sich eine Arbeitsgruppe zusammenfinden, in  



 
 
der Eltern und Schülerinnen und Schüler gerne mitarbeiten können, die die entsprechenden 
Vorbereitungen trifft. Geplant ist es, ab dem Schuljahr 2020/2021 mit der offenen Ganztagsschule zu 
beginnen! Wichtig: Die Teilnahme ist freiwillig und soll flexibel sein! Arbeitsgemeinschaften, 
Hausaufgabenbetreuung, Zeiten und Räume zur Entspannung und Spielmöglichkeiten sollen genauso 
angeboten werden wie ein gesundes Mittagessen. Die Schüler haben die Wahl, ob sie das Angebot 
annehmen wollen oder nicht. Ich danke allen Beteiligten Kollegen, Eltern und Schülern sowie dem 
Schulträger, die den Weg für dieses Projekt freigemacht haben!!! 
 
Ab nächstem Schuljahr beginnt nun endlich sichtbar der Neubau des Oberstufengebäudes. Wir 
freuen uns schon sehr darauf. Es wird insbesondere für den neuen 13. Jahrgang sehr hilfreich sein. 
Die Ausstattung ist insbesondere im medialen Bereich als sehr vielversprechend anzusehen. 
 
Der Zukunftstag in diesem Schuljahr war wieder sehr erfolgreich. Auch die schulinterne Fortbildung 
zum Thema „Suchtprävention“ hat uns weitergebracht und wir werden als Kollegium dieses Thema 
mit Nachdruck weiterbegleiten und ein gutes Präventionskonzept auf die Beine stellen. 
 
Ein wirklich tolles und gut besuchtes Konzert des 5. Jahrganges konnte man am 18.06.2019 im Forum 
erleben. Die Schülerinnen und Schüler des 5. Jahrganges sowie die Lehrkräfte der Fachgruppe Musik 
brachten die Früchte ihrer Arbeit einem begeisterten Publikum zu Gehör. Allen Mitwirkenden, 
insbesondere unseren Musiklehrkräften, Frau Roloff, Frau Wohlfahrt und Herrn Schäfer, sei an dieser 
Stelle herzlich gedankt!!  
Auch sind wir in diesem Jahr wieder von der Allianz als Klimaschutzschule ausgezeichnet worden und 
haben ein Preisgeld in Höhe von 1000 Euro gewonnen. Vielen Dank an die Klimaretter-AG und die 
Lehrkräfte Hr. Deppe-Hilmer und Fr. Baumann. 
 
Am 28.06.2019 konnten 122 Schülerinnen und Schüler während einer angenehm gestalteten 
Abschlussfeier ihre Abiturzeugnisse entgegennehmen und feierten einen Tag später abends in 
Maritim Hotel in Bremen stilvoll ihren Abiball. Herzlichen Glückwunsch!!  
 
Insgesamt sei allen Kolleginnen und Kollegen für Ihr Engagement im Schuljahr über den 
Unterrichtseinsatz hinaus gedankt. Dieses Engagement macht eine Schule zu einem wahren Ort der 
Begegnung und des Zusammenlebens. 

Und noch folgender Aufruf… 

 Die Cafeteria kann weiter Hilfe gebrauchen und würde sich freuen, wenn Sie mit 
einsteigen, sei es auch nur mit ein, zwei Stunden pro Woche. Danke an diejenigen, die 
bereit sind dort mitzuhelfen und Danke an den Schulverein. 

Besuchen Sie gerne auch unsere Homepage www.gymnasium-lilienthal.de . Hier finden Sie 

auch aktuelle Informationen, aktuelle Termine und Berichte. 

 

Mit freundlichem Gruß 

 

 

Dr. D. Ugurcu 

(Schulleiter) 

http://www.gymnasium-lilienthal.de/

